

# Exponen deterioro de firmas de agua

ABRAHAM SAUCEDO

Para la agencia calificadora Moody's, las compañías mexicanas de agua han ido desarrollando una dependencia a los recursos que obtienen del Gobierno federal, derivada de su incapacidad para igualar el ritmo de crecimiento de sus tarifas con el de sus costos.

En un reporte de comentario especial sobre las compañías mexicanas de agua, la agencia de servicios de inversión de Moody's expone que las ganancias de dichas empresas están mermadas por el deterioro en la relación entre sus costos y sus ingresos, lo que a su vez impide un mayor fondeo de proyectos de infraestructura.

Como respuesta a esto, indica, el Gobierno federal se ha convertido en la fuente principal de sus recursos, por medio de la transferencia y gestión directa de proyectos de inversión, así como por la acumulación de deudas fiscales.

Entre el 2007 y el 2014, refiere Moody's, las transferencias del Gobierno federal a través de Conagua aumentaron a 27 mil millones desde 5 mil millones de pesos, creciendo a una tasa de crecimiento anual compuesta del 26.78 por ciento.

Los costos crecientes de la electricidad, cuyo incremento tarifario entre 2007 y 2014, de 5.5 por ciento en promedio anual, fue superior al 4.2 por ciento promedio de aumento inflacionario, han aportado al deterioro de la proporción de la relación entre costos e ingresos de estas empresas, advierte la calificadora.